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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
“Tiri vive”, retumba en el Congreso del Estado tras entrega de Medalla al Mérito 
Docente 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/congreso/tiri-vive-retumba-en-el-
congreso-del-estado-tras-entrega-de-medalla-al-merito-docente/ 
https://www.contramuro.com/normal-de-tiri-recibe-medalla-al-merito-docente/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/normal-rural-vasco-de-quiroga-100-anos-de-formacion-de-
maestros-congreso-reconoce-su-labor/ 
https://www.changoonga.com/2022/05/11/michoacan-congreso-entrega-presea-al-merito-
educativo-a-la-normal-de-tiripetio/ 
“¡Viva Tiripetío!”, retumbó el atronador grito juvenil en la sede del Congreso del Estado, 
donde los diputados galardonaron a dicha institución por haberse cumplido 100 años de 
normalismo rural en México. La Normal de Tiripetío seguirá siendo cuna de líderes sociales 
y transformadores, al formar docentes con plena conciencia de clase, comprometidos con 
el desarrollo del país,  elogió la diputada Belinda Hurtado a nombre del Congreso durante 
la entrega de la Medalla Michoacán al Mérito Docente. 
 
Aumenta de 50 a 60 años de prisión la pena máxima en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-establecer-la-violencia-vicaria-en-
la-ley/ 
https://indiciomich.com/legislativo-aprueba-que-delitos-graves-obtengan-hasta-60-anos-
de-carcel/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pena-maxima-en-prision-pasa-de-50-a-60-anos-
en-michoacan-8266869.html 
El pleno de la 75 Legislatura aprobó la modificación al artículo 94 de la Constitución Política 
del estado, así como al 31 del Código Penal, para que la pena máxima de prisión en 
Michoacán aumente de 50 a 60 años, para delitos calificados como graves, a propuesta por 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. A pesar de la importancia y de tratarse de una 
reforma Constitucional, los diputados integrantes de las comisiones unidas de Puntos 
Constitucionales y la de Justicia solicitaron la dispensa de la segunda lectura, lo cual fue 
aprobado a mano alzada. Sin discusión alguna, 31 diputados votaron a favor de la 
aprobación del dictamen en el que se reprodujo y se dio lectura a la iniciativa 
gubernamental. No hubo votos en contra, pero sí dos abstenciones.  
 
Congreso de Michoacán conoce reforma para que uso de Cubrebocas sea opcional 
https://postdata.news/congreso-de-michoacan-conoce-reforma-para-que-uso-de-
cubrebocas-sea-opcional/ 
Ante el pleno del Congreso del estado, se dio lectura a la iniciativa del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, para que se  reforme  la Ley que Regula el Uso de Cubrebocas en el 
estado, a fin de que sea de “carácter opcional en los espacios públicos y privados que sean 
abiertos”, una vez que la disminución en número de decesos y enfermos por COVID-19 
permite realizar actividades económicas y sociales con un aforo de hasta 100%. El 
documento establece que para prevenir el riesgo de contagio, se mantendrá el cubrebocas 
como obligatorio en lugares cerrados que no permitan la correcta circulación del aire, ya 
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sea centros de trabajo privados o públicos, o de actividad empresarial, de negocios o de 
servicios. 
 
Baltazar Gaona relanza propuesta para declarar el 9 de mayo como el Día del Derecho 
a la Vida 
https://metapolitica.news/2022/05/11/baltazar-gaona-relanza-propuesta-para-declarar-el-
9-de-mayo-como-el-dia-del-derecho-a-la-vida/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/05/11/de-nuevo-gaona-propone-el-dia-del-derecho-a-
la-vida-desde-la-concepcion/ 
https://www.changoonga.com/2022/05/11/michoacan-diputado-presentara-iniciativa-de-
instaurar-el-9-de-mayo-dia-del-derecho-a-la-vida/ 
Dos años después de hacer la primera propuesta, el diputado del Partido del Trabajo (PT), 
Baltazar Gaona García, presentó nuevamente en el Congreso del Estado, el acuerdo para 
que el 9 de mayo se instituya como el “Día del Derecho a la Vida”. En marzo de 2020, en la 
74 Legislatura, el congresista hizo su primer intento para que se estableciera la fecha que 
pretende reconocer la vida desde la concepción, sin embargo, el planteamiento fue 
archivado. Desde entonces, el documento ha generado indignación entre activistas, 
colectivas feministas y defensores de los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres. 
 
No vamos a solapar a nadie en el congreso: JC Barragán 
https://indiciomich.com/no-vamos-a-solapar-a-nadie-en-el-congreso-jc-barragan/ 
Pese a los conflictos internos del grupo Parlamentario de Morena, Juan Carlos Barragan 
Vélez aseguró que, nadie se saldrá de la bancada, y por el contrario se mantendrá la 
unidad. Sin embargo, dejó en claro que no se solapará a nadie, y quien haya incurrido en 
alguna falta o atribuciones de más, tendrá que a clararlo. “Vamos a defender el proyecto 
desde nuestra trinchera, pero tampoco vamos a solapar a ningún integrante de la bancada”, 
advirtió. 
 
Morena debería preocuparse por la actual administración y no por Silvano: 
Manríquez 
https://indiciomich.com/morena-deberia-preocuparse-por-la-actual-administracion-y-no-
por-silvano-manriquez/ 
Para el diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Víctor Manuel 
Manríquez González, Morena tiene presente al ex gobernador Silvano Aureoles en todo 
momento, pues siempre está en todos sus argumentos, en lugar de preocuparse por la 
administración actual, y el actuar del Gobernador Ramírez Bedolla. “Lo tienen presente en 
casi todas las sesiones, lo tienen presente en todos sus actos, en todo momento, para ellos 
si les preocupa, pero hoy a Michoacán tiene otros temas”, dijo. De igual forma, el 
coordinador del grupo parlamentario del PRD, insistió en que los diputados morenistas 
deberían de estar más preocupados por la actual administración, pues hay temas muchos 
más importantes. 
 
Busca Indaparapeo contratar deuda arriba de 12.5 millones de pesos 
https://grupomarmor.com.mx/2022/05/11/busca-indaparapeo-contratar-deuda-arriba-
de-12-5-millones-de-pesos/ 
Un total de 12 millones 634 mil pesos es la propuesta de contratación de deuda que el 
Ayuntamiento de Indaparapeo buscará le sea autorizada en el Congreso de Michoacán. El 
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destino del financiamiento son las dos etapas de la construcción de una Base de Protección 
Ciudadana, que consiste en la edificación de instalaciones de Seguridad Pública, y de 
Protección Civil y Bomberos. A decir de la solicitud firmada por el presidente municipal de 
Indaparapeo, Erick Magaña Garcidueñas, el empréstito no extiende el Techo de 
Financiamiento Neto que le corresponda en el ejercicio que realice la contratación 
respectiva. También se menciona que la deuda se estaría contratando a 10 años. 
 
“Pensé que estaba liberado y no”, sigue juicio político contra ex auditor de 
Michoacán 
https://postdata.news/pense-que-estaba-liberado-y-no-sigue-juicio-politico-contra-
ex-auditor-de-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/decidira-el-pjf-sobre-juicio-politico-del-
cemide-contra-lopez-salgado/ 
A más de 3 años de que dejó su cargo como Auditor Superior de Michoacán, José Luis 
López Salgado acudió este miércoles 11 de mayo a Palacio Legislativo, donde aseguró a 
medios de comunicación que no ha sido “liberado” del juicio político que solicitó en su contra 
el Centro Michoacano de Evaluación (CEMIDE) por presuntamente incumplir con la 
fiscalización de un crédito contratado por el gobierno estatal en 2013. El ex funcionario 
recordó que los integrantes del organismo ciudadano presentaron un amparo contra la 
solicitud que hizo para que se presentaran los más de 100 promoventes del juicio y 
contestaran una serie de preguntas que él entregaría a la entonces Comisión Instructora, 
responsable del proceso de juicio, que no se había resuelto por la pandemia. 
 
“Vamos a construir mayorías”, asegura Fidel frente a amago aliancista 
https://revolucion.news/vamos-a-construir-mayorias-asegura-fidel-frente-a-amago-
aliancista/ 
“Vamos a construir mayorías”, sostiene Fidel Calderón Torreblanca, coordinador 
parlamentario de Morena, frente al amago del bloque aliancista de actuar en bloque en 
aquellos asuntos “de interés para el estado”. Un matiz de mesura se dejó observar este 
miércoles en las declaraciones del morenista respecto a su postura antes vista en relación 
a las otras fuerzas parlamentarias. Lo ocurrido tras la discusión de la Cuenta Pública Estatal 
2020 en la Cámara, derivó –al menos en ese tema- en la cohesión de PAN, PRI, PRD, PES 
y Representación Parlamentaria al interior del Congreso, lo que a ojos del líder de los 
diputados del PAN, Oscar Escobar Ledesma, finalmente materializó y fortaleció al bloque 
aliancista. 
 
Bloque aliancista mostró músculo, lo hará sentir para desincorporación 
https://www.contramuro.com/bloque-aliancista-mostro-musculo-lo-hara-sentir-para-
desincorporacion/ 
Tras el capítulo de la Cuenta Pública Estatal del 2020, en el Congreso del Estado el bloque 
aliancista mostró su músculo, y prevé hacerlo sentir para otros temas de interés de Ejecutivo 
Estatal, tales como la desincorporación de inmuebles a favor del IMSS, y la reestructuración 
de la deuda pública. El primer tema que deberá pasar el tamiz del bloque integrado por PRI, 
PAN, PRD y la Representación Parlamentaria, es el del Ejecutivo turnado a Pleno el pasado 
23 de marzo de 2022, por el que solicita desincorporar a favor del IMSS, las instalaciones 
del viejo penal de Morelia. 
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Plantea Reyes Galindo homologar el delito de despojo en Michoacán con leyes 
federales 
https://indiciomich.com/plantea-reyes-galindo-homologar-el-delito-de-despojo-en-
michoacan-con-leyes-federales/ 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Reyes Galindo 
Pedraza, propuso ante el pleno del Congreso de Michoacán que el delito de Despojo en el 
estado, se homologue con las leyes a nivel federal, con el objetivo de que haya una 
armonización legislativa y que la entidad se encuentre a la vanguardia a la hora de aplicar 
las sanciones cuando se cometa esta falta. Durante la sesión de este miércoles, el diputado 
por el Distrito 22 de Múgica, explicó que es importante garantizar los derechos 
fundamentales de las y los michoacanos, como lo es el respeto absoluto a la propiedad 
privada, mismo que se encuentra establecido en el artículo 27 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, aunque muchas veces materializarlo por medio de 
procedimientos e instituciones jurídicas para la consecución de dicho fin, resulta complejo. 
 
Los 6 jóvenes asesinados en Cuitzeo no eran criminales: Julieta Gallardo 
https://www.quadratin.com.mx/politica/los-6-jovenes-asesinados-en-cuitzeo-no-
eran-criminales-julieta-gallardo/ 
Los seis jóvenes de Capacho que fueron asesinados la madrugada del pasado domingo no 
eran criminales, eran estudiantes, mecánicos, trabajadores de la construcción, hijos y 
padres de familia que tienen su familia con el corazón roto, afirmó la diputada Julieta 
Gallardo. En un posicionamiento que hizo sobre la violencia que está fuera de control en 
todas las regiones del estado, señaló la revictimización que se hace de toda persona que 
es asesinada por parte de las propias autoridades al señalar que se dedicaban al crimen o 
andaban en conductas antisociales y no es así. “Debe darse el debido proceso y respeto 
para las víctimas y realizar las investigaciones para que antes de salir a declarar que se 
dedican a esos hechos constaten la información”, e hizo un llamado para que determinen 
quienes fueron los responsables, ya que quizá, cuando se haga justicia sus familias 
encuentren la paz que les fue arrebatada.  
 
Boletines: 
 
Congreso local fortalece sus órganos internos para garantizar pluralidad y 
transparencia 
Con el objeto de fortalecer sus trabajos, garantizar la participación plural en los órganos del 
Congreso, y conocer el estado que guardan las finanzas de este Poder Legislativo, por 
única ocasión, el Comité de Administración y Control de la 75 Legislatura local, se integrará 
con seis diputados. Lo anterior, luego que el Pleno de la Septuagésima Quinta aprobó el 
dictamen presentado por la Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias, 
mediante el cual se adiciona un segundo párrafo al artículo 98 de la Ley Orgánica y de 
Procedimientos del Congreso, para establecer que cuando las necesidades del Congreso, 
así lo justifiquen y, a propuesta de la Junta se podrá modificar y ampliar la integración de 
los Comités.   
 
Solidaridad de todas y todos, con las mujeres indígenas de los pueblos originarios 
en Michoacán: Eréndira Isauro 

https://www.quadratin.com.mx/politica/los-6-jovenes-asesinados-en-cuitzeo-no-eran-criminales-julieta-gallardo/
https://www.quadratin.com.mx/politica/los-6-jovenes-asesinados-en-cuitzeo-no-eran-criminales-julieta-gallardo/
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La Diputada Eréndira Isauro, fijó un posicionamiento ante el pleno del Congreso local de 
Michoacán, sobre el Segundo Encuentro de Mujeres Indígenas, ocurrido el pasado viernes 
29 de abril del año en curso en la ciudad de Pátzcuaro, evento que se organizó entre el 
Instituto Electoral de Michoacán y el Congreso del Estado, en el cual se dieron cita un 
número importante de mujeres de los pueblos originarios, ejercicio que sin duda marcará la 
vida de las comunidades y pueblos originarios. Refirió “Este encuentro fue un espacio para 
aquellas sin voz, que día a día son vulneradas en sus derechos más elementales”. 
 
La pena máxima de cárcel en Michoacán pasa de cincuenta a sesenta años 
El Pleno de la 75 Legislatura de Michoacán, aprobó aumentar de cincuenta a sesenta años 
la pena privativa de libertad, al reformar el Artículo 94 de la Constitución Política del Estado 
de Michoacán de Ocampo y el artículo 31 del Código Penal para el Estado. En el dictamen 
elaborado por las Comisiones de Puntos Constitucionales, y de Justicia, se establece que 
dicha iniciativa de reforma se erige como una garantía que tutela los bienes jurídicos de 
mayor valía en una sociedad democrática de derecho, pues con ella se pretende disuadir a 
la sociedad en general de la comisión de delitos de alto impacto, a través de la aplicación 
de sanciones más severas para aquellas personas que atenten contra los derechos 
fundamentales a la vida, a no ser objeto de discriminación, a la libertad y seguridad 
personales, al que las mujeres vivan una libre de violencia y discriminación, etcétera. 
 
Lupita Díaz presenta iniciativa legislativa para tipificar el delito de fraude digital 
Con el objetivo de proteger el patrimonio de los ciudadanos mediante la tipificación del delito 
de fraude cometido por medio de plataformas digitales y/o dispositivos digitales, la diputada 
María Guadalupe Díaz Chagolla, presentó una iniciativa para adicionar una fracción al 
artículo 218 del Código Penal del Estado de Michoacán. La diputada del Partido de la 
Revolución Democrática expuso que debido al incremento del uso de las plataformas 
digitales en todos los ámbitos de la vida, como consecuencia de la pandemia de COVID-
19, se hace necesario tipificar el delito de fraude que se realiza mediante estas plataformas 
y/o dispositivos digitales que utilizan la red para realizar transacciones ilícitas que 
perjudiquen el patrimonio del titular en beneficio propio o de un tercero. 
 
La figura de “diputado migrante” es una necesidad para cerrar brechas de 
desigualdad: Hernández Peña 
“Porque las y los michoacanos que emigran pueden encontrarse en situaciones de 
vulnerabilidad y requerir de protección y asistencia puntualizada a necesidades específicas, 
la figura de diputado migrante es una necesidad para cerrar brechas de desigualdad y 
mejorar las condiciones de vida de las personas connacionales desde una voz que les 
represente en el Congreso del Estado”. Así lo dijo el diputado local del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), en voz de los integrantes de la Comisión de Migración 
de la 75 legislatura, Jesús Hernández Peña durante la exposición del proyecto ante el pleno 
para reformar la constitución y el código electoral en beneficio de las y los migrantes 
michoacanos. 
 
Propone Oscar Escobar justicia ágil y eficaz para los trabajadores 
Con la finalidad de mejorar los tiempos en el desarrollo de un juicio laboral, Oscar Escobar 
Ledesma, diputado local por Tacámbaro, presentó una iniciativa para reformar la Ley de los 
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Trabajadores al Servicio del Estado. El legislador indicó que los trabajadores y parte 
patronal requieren acceder a la justicia y generar acuerdos en el menor tiempo posible. 
 
Congreso de Michoacán avala propuesta del gobernador, habrá penas más severas 
para feminicidas: Barragán 
La violencia contra niñas y mujeres en Michoacán, es la otra pandemia, por ello, desde el 
Congreso del Estado se atiende, previene y sanciona, señaló el diputado Juan Carlos 
Barragán. De acuerdo con el legislador del partido Morena, la aprobación de la reforma que 
aumenta las penas en el delito de feminicidio de 50 a 60 años de cárcel, homologa la 
Constitución Política del Estado de Michoacán y el Código Penal del Estado de Michoacán 
con el Código Penal Federal. 
 
Busca María de la Luz, visibilizar la violencia vicaria ante la ley 
Con el fin de definir y establecer la Violencia Vicaria en la Ley por una Vida Libre de 
Violencia para las Mujeres en el estado de Michoacán, y dotar a las víctimas de mecanismos 
para la atención, protección y prevención en contra de dicha forma de violencia, la diputada 
María de la Luz Núñez Ramos presentó una nueva iniciativa de ley. Este tipo de violencia 
contra la mujer la ejerce el hombre al utilizar a los hijos o hijas como medio para herir, 
manipular y controlar a la madre. Constantemente se ejerce una manipulación psicológica 
del agresor y se llegan a generar daños irreversibles que puede ocasionar la muerte o 
suicidio de la madre o de sus propios hijos e hijas. 
 
Plantea Reyes Galindo homologar el delito de despojo en Michoacán con leyes 
federales 
El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Reyes Galindo 
Pedraza, propuso ante el pleno del Congreso de Michoacán que el delito de Despojo en el 
estado, se homologue con las leyes a nivel federal, con el objetivo de que haya una 
armonización legislativa y que la entidad se encuentre a la vanguardia a la hora de aplicar 
las sanciones cuando se cometa esta falta. Durante la sesión de este miércoles, el diputado 
por el Distrito 22 de Múgica, explicó que es importante garantizar los derechos 
fundamentales de las y los michoacanos, como lo es el respeto absoluto a la propiedad 
privada, mismo que se encuentra establecido en el artículo 27 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, aunque muchas veces materializarlo por medio de 
procedimientos e instituciones jurídicas para la consecución de dicho fin, resulta complejo. 
 
Distingue Congreso del Estado con Medalla Michoacán al Mérito Docente a Escuela 
Normal Rural Vasco de Quiroga 
El H. Congreso del Estado de Michoacán, honró con la Medalla Michoacán al Mérito 
Docente a la Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga”, por su amplia trayectoria, además 
de su gran aportación educativa, deportiva, social, cultural, política y su impulso a la función 
magisterial, así como al fomento de la vocación de servicio. Al respecto, la presidenta de la 
Comisión de Educación, la Diputada Ana Belinda Hurtado Marín, reconoció, a nombre del 
poder legislativo estatal, la labor del normalismo rural para combatir el analfabetismo y 
defender la educación pública y gratuita, brindando así, más y mejores oportunidades, para 
quienes desean formarse como docentes y con ello, una población mejor preparada y con 
mejores indicadores. 
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En México, lejos de respetarse los derechos laborales de las trabajadoras 
domésticas: Gloria Tapia 
En México estamos lejos de que se respeten los derechos laborales previstos en la Ley 
para las trabajadoras domésticas, quienes día a día desarrollan su labor en condiciones de 
franca vulnerabilidad, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. Al emitir un posicionamiento en torno a la importante labor de las trabajadoras 
domésticas, desde la Máxima Tribuna del Estado urgió a las y los legisladores a reconocer 
que el trabajo del hogar es una de las ocupaciones con más desprotección jurídica y poca 
retribución económica. 
 
Normales en México, semilleros para el conocimiento: Víctor Zurita 
Las escuelas normales en México, han representado históricamente semilleros para el 
conocimiento y para el ejercicio del derecho a la educación en el país, recalcó el diputado 
Víctor Zurita Ortiz, integrante de la Comisión de Derechos Humanos de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena, 
apuntó que el reconocimiento otorgado a través de la Medalla al Mérito Docente este 
miércoles a la Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga”, es también un reconocimiento al 
esfuerzo público que por décadas se ha hecho en México para la formación de docentes. 
 
Propone Mayela Salas sanciones a elementos de tránsito que abusen de su cargo 
Con la finalidad de frenar abusos de parte de elementos de tránsito y vialidad tanto del 
Estado como de los municipios, la diputada Mayela Salas presentó la iniciativa con proyecto 
de decreto por el que se modifican y adicionan los artículos 58, 64 y 69 de la Ley de Tránsito 
y Vialidad del Estado de Michoacán de Ocampo. Señaló que se han documentado abusos 
de parte de elementos de tránsito y vialidad, incluso en algunos casos ordenan la remisión 
de automóviles al corralón sin estar justificada plenamente esa medida, tal parece que lo 
hacen para cumplir con una cuota que se les impone en detrimento de los derechos de los 
automovilistas, causando molestias y enojo en la ciudadanía. 
 
 

NOTA POLITICA 
 
 
Pide PRI Michoacán a gobernador desmarcarse de estrategia de seguridad federal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pide-pri-michoacan-a-gobernador-
desmarcarse-de-estrategia-de-seguridad-federal-8263990.html 
Las declaraciones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en las que señala que no 
actuarán en contra de los generadores de violencia, sino por el contrario, solo atenderán 
las causas del delito, resultan lamentables, por lo que hacemos un llamado para que 
reconsidere la estrategia de seguridad”, declaró el presidente del Comité Directivo Estatal 
(CDE) del Partido revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Memo Valencia Reyes. En 
ese sentido, dijo, alinearse a una estrategia federal fallida solo genera dudas e 
incertidumbre sobre los resultados que se puedan obtener para combatir el delito y 
garantizar un clima de seguridad a las y los michoacanos. 
 
Morena no busca revanchismos: Giulianna Bugarini 
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https://cuartopodermichoacan.com/morena-no-busca-revanchismos-giulianna-
bugarini/ 
La dirigente morenista en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, mencionó que Morena no 
es un movimiento que busque venganza, ni revanchismos políticos. Sin embargo, enfatizó 
en que “al final el pueblo y la historia son los que juzgarán a los malos gobiernos y a los 
representantes que traicionaron la confianza de la sociedad civil”. «Les molesta que nuestro 
Presidente tenga tanta aceptación por parte del pueblo, ya hubieran querido ellos en sus 
gobiernos corruptos y llenos de odio, que a sus casi cuatro años de mandato hubiesen 
tenido una aceptación casi del 70 por ciento», expresó Bugarini Torres. 
 
#Morelia PANRD Respaldaremos A Alfonso Martínez Para Reelección 2024: 
Diputados Federales 
https://www.changoonga.com/2022/05/11/morelia-panrd-respaldaremos-a-alfonso-
martinez-para-reeleccion-2024-diputados-federales/ 
Alianza del PAN y el PRD apoyará al actual alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, 
en caso de que el edil busque la reelección en las próximas elecciones del 2024, así lo 
aseguró el diputado albiazul federal de la LXV Legislatura del Congreso de la Unión, 
Armando Tejeda Cid. En este sentido, destacó el trabajo de Martínez Alcázar en la capital 
michoacana, principalmente en el tema de Seguridad, por lo que reiteró su apoyo para que 
el excandidato independiente vuelva a representar a los partidos de la alianza en el próximo 
proceso electoral. 
 
Cobro en Gobierno fue salario devengado: Ana Lilia Guillén  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cobro-en-gobierno-fue-salario-devengado-
ana-lilia-guillen/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/ana-lilia-guillen-denuncia-guerra-sucia-
desde-gobierno-del-estado.htm 
Tras asegurar que no quebrantó el estatuto ni era funcionaria al momento de asumir la 
dirigencia estatal de Morena, Ana Lilia Guillén aclaró que sí cobró cerca de 52 mil pesos, 
pero esos recursos son parte de un salario devengado desde enero, cuando fue nombrada 
funcionaria del Gobierno estatal. La exdiputada federal explicó que a principios de abril dio 
cuenta de su renuncia al titular del Ejecutivo, tras ser electa como líder de Morena por 47 
de los 109 Consejeros Estatales que se tienen registrados. En conferencia de prensa, la 
autoproclamada líder de Morena en Michoacán se dijo víctima de una andanada 
encabezada por Giulianna Bugarini, delegada especial del CEN de Morena.  
 
PVEM y PAN Michoacán, reprobados en transparencia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pvem-y-pan-michoacan-reprobados-en-
transparencia/ 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido Acción Nacional (PAN) están 
reprobados en materia de transparencia. De acuerdo con el informe del Instituto 
Michoacano de Acceso a la Información y Protección de datos Personales (Imaip) 2021, el 
PVEM fue evaluado con un cero, mientras que el segundo tiene una calificación de 31.25. 
Lo anterior, porque en el periodo verificado, del 3 de agosto de 2021 al 17 de diciembre de 
2021, incumplieron con los requerimientos mandatados en la Ley de Transparencia, por lo 
que el PVEM recibió una amonestación pública. El PVEM no fue el único, junto con otros 
36 sujetos obligados incumplió con su responsabilidad, sin embargo, sí es el único de los 
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partidos políticos que obtuvo cero.  
 
Lamentable los hechos ocurridos contra el Ejército Mexicano, en Múgica: Octavio 
Ocampo 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/lamentable-los-hechos-ocurridos-
contra-el-ejercito-mexicano-en-mugica-octavio-ocampo.htm 
Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), exigieron al gobierno del estado no abandonar las tareas en el combate 
a la delincuencia. Reprobaron los hechos ocurridos en Nueva Italia, en el Municipio de 
Múgica, en el cual aparentemente civiles armados persiguen, abuchean y corren a los 
elementos del Ejército Mexicano, como se aprecia en los videos difundidos en redes 
sociales. Octavio Ocampo Córdova, expresó que el gobierno estatal no debe seguir con sus 
discursos erróneos enfocados al debilitamiento de las instituciones y la ingobernabilidad. 
 
Consejo De MORENA Asistirá Al INE Por Irregularidades Con Bugarini: Ana Lilia 
Guillen 
https://www.changoonga.com/2022/05/11/consejo-de-morena-asistira-al-ine-por-
irregularidades-con-bugarini-ana-lilia-guillen/ 
Ana Lilia Guillen Quiroz, dirigente estatal del partido Movimiento de Regeneración Nacional 
en Michoacán (MORENA) recordó que Giulianna Bugarini está designada como delegada 
con funciones de presidenta de Morena, sin embargo, aseguró que está rebasando sus 
lineamientos por lo que estaría cayendo en ilegalidades de los estatutos internos del 
partido. La interminable pelea por la presidencia del continúa entre las dos dirigencias 
estatales, una encabezada por Giulianna Bugarini, nombrada por el presidente nacional, 
Mario Delgado, y la otra por la ex diputada federal Ana Lilia Guillén Quiroz, nombrada por 
la votación del Consejo local de Morena. 
 
 

NOTA GOBIERNO 
 
Alrededor de 30 millones costará rescatar el Antiguo Recinto Ferial 
https://grupomarmor.com.mx/2022/05/11/alrededor-de-30-millones-costara-rescatar-
el-antiguo-recinto-ferial/ 
Luego que se anunciara que las instalaciones del Recinto Ferial se encontraban en malas 
condiciones, motivo por el cual, no se pudo realizar la Expo Fiesta Michoacán en dicho 
espacio, el Secretario de Desarrollo Económico del Estado, Alfredo Anaya Orozco, 
determinó que ya se tiene un evalúo de cuánto costará rehabilitarla siendo 30 millones de 
pesos de inversión. El funcionario estatal explicó que principalmente se trata de un tema de 
atención a la parte eléctrica del lugar, así como otras adecuaciones, por lo que estarán 
trabajando para que al menos este año, se pueda invertir parte del referido monto y con 
ello, se puede atender lo más urgente. 
 
Reitera Bedolla respeto a derechos laborales de policías estatales 
https://michoacaninformativo.com/reitera-bedolla-respeto-a-derechos-laborales-de-
policias-estatales/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/reconoce-ramirez-bedolla-la-labor-de-las-madres-
policias-de-michoacan/ 
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En el acto de celebración por el Día de la Madre, realizado en la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reconoció la labor de las mamás 
policías que, día a día, luchan por preservar la paz y seguridad de las y los michoacanos. 
Mencionó que, aunque habrá un cambio de denominación en la Policía Michoacán, eso “no 
afectará el trabajo de las y los efectivos ya que se respetarán los grados, ascensos y tropas; 
y precisó que se agregarán algunos temas de valores, capacitación, formación y 
equipamiento para fortalecer a la Secretaría de Seguridad Pública”. 
 
Sencillo y accesible, trámite para regularizar autos chocolate  
https://www.quadratin.com.mx/principal/sencillo-y-accesible-tramite-para-regularizar-
autos-chocolate/ 
Propietarios de vehículos de importación que acuden a regularizar sus unidades reportan 
un procedimiento sencillo, accesible y sin complicaciones. En el módulo instalado en el 
recinto ferial, los interesados en la regularización de sus automotores asisten, conforme la 
cita otorgada desde la plataforma en la Internet, con sus documentos y sus pagos 
realizados, para la revisión de su expediente y su unidad. “No hemos tenido ningún 
problema, excepto que sería bueno que pusieran un servicio de fotocopiado o que avisaran 
que se necesitan dos tantos de los papeles que piden, para que a la gente no le toque 
regresarse”, explicó Juan Enrique Ríos, empleado. 
 
Irrefrenables, procesos de autonomía de pueblos indígenas: Ramírez Bedolla 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/irrefrenables-procesos-de-autonomia-de-
pueblos-indigenas-ramirez-bedolla-8268552.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/recibe-ramirez-bedolla-a-nuevas-
autoridades-indigenas-de-zacan/ 
https://www.changoonga.com/2022/05/11/michoacan-bedolla-a-comunidades-autonomas-
deben-ser-responsables-con-sus-presupuestos/ 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, reconoció que persisten las resistencias 
sin sustento para la autonomía de las comunidades indígenas, sin embargo, señaló que 
esta es una ruta que ya no se podrá frenar. Durante el encuentro con la comunidad de 
Zacán, que recientemente votó a favor del autogobierno, el mandatario estatal enfatizó que 
se trata de un derecho constitucional, por lo que indicó que su cumplimiento se trata más 
que nada de un proceso administrativo. 
 
Combatir a todos los grupos criminales y frenar la impunidad, clave para la paz en 
Michoacán: Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/combatir-a-todos-los-grupos-criminales-
y-frenar-la-impunidad-clave-para-la-paz-en-michoacan-bedolla-2/ 
https://www.atiempo.mx/destacadas/reculo-alfredo-ramirez-ahora-dice-que-si-perseguira-
a-los-grupos-criminales/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que en su administración, no habrá tolerancia 
a la impunidad y se perseguirá a todos los grupos criminales con estrategias coordinadas, 
con la federación y municipios, para atacar las causas que originan la inseguridad y 
violencia. Indicó que en el proceso de construcción de la paz, en Michoacán se trabajan de 
forma integral estrategias institucionales y de participación ciudadana, en lugar de 
confrontar, de manera directa, a los grupos criminales como se hizo en el pasado, 
ocasionando inestabilidad social y económica en la población. 
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Firmarán Jalisco y Michoacán acuerdo integral de colaboración, en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/politica/firmaran-jalisco-y-michoacan-acuerdo-integral-de-
colaboracion-en-morelia/ 
Los gobernadores de Jalisco y Michoacán, Enrique Alfaro y Alfredo Ramírez Bedolla, 
firmarán un convenio integral de colaboración entre ambas entidades, según conoció 
Quadratín. Para tal propósito, el mandatario jalisciense arribará a Morelia el próximo 
miércoles, acompañado por sus principales colaboradores. El documento que signarán los 
gobernantes gira en torno de temas sociales, económicos, turísticos, de seguridad e 
infraestructuras. Se prevé que su conferencia de prensa del próximo lunes, el gobernador 
Ramírez Bedolla informará más detalles sobre este trascendente acuerdo.   
 
 
 MORELIA 
 
 
Continúa problema de agua en 18 colonias de Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2022/05/11/continua-problema-de-agua-en-18-
colonias-de-morelia/ 
Como cada mes, el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
de Morelia (OOAPAS), dio a conocer las colonias que tendrán problemas de agua durante 
el mes, por lo que en mayo, alrededor de 18 colonias de la capital michoacana cuentan con 
este problema. Entre las colonias que han presentado bajos niveles de agua desde el 
primero de enero de este año y que se ha extendiendo hasta el momento, es la 3 de agosto, 
Unión Ejidal Issac Arriaga, lustres novohispanos, Rinconada de Morelia y Torreón Nuevo, 
por mencionar algunas. 
 
Se manifiestan taxistas en el centro de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-manifiestan-taxistas-en-el-centro-de-morelia/ 
La tarde de este miércoles, un grupo de taxistas se manifiesta en el centro de Morelia, en 
exigencia de que el ayuntamiento capitalino, encabezado por Alfonso Martínez Alcázar, 
cumpla con sus promesas de campaña. Con un cierre a la circulación de la avenida Madero, 
a la altura de la calle Galeana, los conductores señalan que el edil prometió la 
implementación de una plataforma digital, con la cual podrían competir con otros servicios 
de transporte. Además, piden que se analice nuevamente el reordenamiento implementado 
en el Centro Histórico, pues ha afectado directamente a sus bolsillos.  
 
En coordinación con la Guardia Nacional, Policía de Morelia reforzará patrullajes en 
la ciudad: Alfonso Martínez 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-coordinacion-con-la-guardia-
nacional-policia-de-morelia-reforzara-patrullajes-en-la-ciudad-alfonso-martinez/ 
Garantizar la seguridad en Morelia, es prioridad para la administración que encabeza el 
presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, por ello, en coordinación con la Guardia 
Nacional, la Policía de Morelia reforzará los patrullajes que se realizan de manera 
permanentemente en la capital michoacana. En reunión con el General, Gregorio Francisco 
López Carreño, coordinador de la Guardia Nacional y acompañado de la síndica municipal, 
Susan Melissa Vásquez Pérez y el comisionado municipal de Seguridad Ciudadana, 
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Alejandro González Cussi, el alcalde reiteró la disposición para continuar con el trabajo 
conjunto, mismo que permita la disminución de los índices delictivos en Morelia. 
 
Fallas geológicas y hundimientos amenazan a Morelia; Ramal Camelinas y varias 
colonias, en riesgo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/fallas-
geologicas-y-hundimientos-amenazan-a-morelia-ramal-camelinas-y-varias-colonias-
en-riesgo/ 
El paulatino hundimiento de la ciudad de Morelia detona riesgo por activación de las fallas 
geológicas y el incremento de la actividad sísmica de la zona urbana. Mega estructuras 
como el Ramal Camelinas y cientos de colonias se encuentran expuestas a los daños ante 
un eventual colapso por el movimiento de las fallas. A consecuencia del estrés hídrico sobre 
las capas del subsuelo, desde hace al menos 10 años se ha documentado un incremento 
en la activación de las 12 fallas geológicas identificadas en Morelia. Actualmente la ciudad 
se hunde hasta a un ritmo de 6 centímetros por año en la mayoría de las zonas, alertan 
investigadores de la UMSNH. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
 
Michoacán suma 7 contagios de COVID-19 este miércoles y llega a 172 mil 741 casos 
totales 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-suma-7-contagios-de-
covid-19-este-miercoles-y-llega-a-172-mil-741-casos-totales/ 
En el último día Michoacán registró 7 contagios nuevos de COVID-19, con los cuales 
acumuló 172 mil 741 casos totales durante los más de dos años que lleva la epidemia. Los 
contagios de la última jornada fueron detectados en Morelia, que sumó 3 habitantes 
positivos al virus SARS-CoV-2, y Apatzingán, Tarímbaro y Angangueo, con un caso cada 
municipio, además de un foráneo. En estos primeros 11 días de mayo, la entidad ha 
acumulado 114 casos positivos, de acuerdo con los cortes epidemiológicos de Secretaría 
de Salud (SSM). 
 
Refuerza SSM acciones de atención a pacientes con picadura de alacrán 
https://michoacaninformativo.com/refuerza-ssm-acciones-de-atencion-a-pacientes-con-
picadura-de-alacran/ 
https://www.quadratin.com.mx/salud/distribuye-la-ssm-sueros-para-picaduras-de-alacran-
en-apatzingan/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) inició la distribución de 3 mil sueros anti 
alacrán a las direcciones de salud de los nueve municipios que integran la Jurisdicción 
Sanitaria de Apatzingán. De acuerdo con Abraham Espinoza Villa, jefe de la Jurisdicción 
Sanitaria de Apatzingán, el objetivo de la entrega de los sueros es ampliar la cobertura de 
atención a pacientes con picadura de alacrán, sobre todo para quienes habitan 
comunidades donde no pueden fácilmente hacia un centro de salud u hospital. Por ello, 
además de recibir una dotación de sueros anti alacrán, se le informó al personal médico de 
los municipios sobre cómo atender emergencias relacionadas a picaduras de animales 
ponzoñosos. 



 
 
 
 

                                                12 de mayo de 2022 

 
 

EDUCACION 
 
 
Inicia CNTE paro de 72 horas en Michoacán; tomarán presidencias, el SAT y Rentas 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inicia-cnte-paro-de-72-horas-en-
michoac%C3%A1n-tomar%C3%A1n-presidencias-el-sat-y-rentas 
https://grupomarmor.com.mx/2022/05/11/cnte-poder-de-base-inicia-paro-de-72-
horas/ 
https://revolucion.news/toma-cnte-poder-de-base-ayuntamientos-de-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/magisterio-toma-presidencias-
municipales-en-michoacan-8264700.html 
Este miércoles, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) del 
grupo Poder de Base, o bien denominados de color rojo, iniciarán un paro de 72 horas en 
el estado. En su comunicado de acuerdos del pleno, se indicó que este miércoles los 
integrantes magisteriales tomarán las presidencias municipales. Mientras que el próximo 
jueves la toma sería en las oficinas del Servicio de Administración Tributaria (SAT) con sede 
en Morelia, para concluir el viernes con toma de oficinas de Rentas. 
 
Aviadores en el Icatmi traerán complicaciones a fin de año: Suticatmi  
https://www.quadratin.com.mx/politica/aviadores-en-el-icatmi-traeran-
complicaciones-a-fin-de-ano-suticatmi/ 
Si no se corrige el tema de los aviadores en el Instituto de Capacitación para el Trabajo 
del Estado de Michoacán (Icatmi), para septiembre se habrán agotado los recursos y habrá 
un cierre difícil de año para el pago de prestaciones de los trabajadores. Así lo advirtió Osiris 
Heras, líder del Sindicato Único de Trabajadores del Icatmi, quien agregó que la institución 
destina cerca de un millón 200 mil pesos más en pagos que no estaban presupuestados. 
Si se mantiene esa tendencia, el Icatmi estaría echando mano de casi 13 millones de pesos 
por año, lo que implica desestabilizar sus proyecciones presupuestales.  
 
Compromete SEE dignificación de las escuelas normales de Michoacán 
https://revolucion.news/compromete-see-dignificacion-de-las-escuelas-normales-de-
michoacan/ 
Las escuelas normales en Michoacán han transformado la vida de los estudiantes, padres 
de familia y de generaciones enteras, durante los 100 años que han permanecido abiertas 
y en labores en la entidad, por lo que para garantizar que sigan avanzando en la labor 
fundamental de dar educación a los hijos de obreros, es indispensable la dignificación de la 
labor de los normalistas, consideró la Secretaría de Educación en la entidad, Yarabí Ávila 
González. En el marco del aniversario número 100 de las escuelas normales, la encargada 
de la política educativa recordó que ella misma es hija de profesor normalista, por lo que 
reiteró el compromiso que tiene la Secretaría de salvaguardar a las Escuelas Normales de 
Michoacán. 
 
Ofertan más de 300 carreras en Expo Universidades 2022 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ofertan-mas-de-300-carreras-en-expo-
universidades-2022/ 
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“La educación es fundamental para lograr el bien y la transformación”, destacó el presidente 
municipal de Uruapan, Ignacio Campos Equihua al inaugurar Expo Universidades 2022, en 
la que 55 instituciones públicas y privadas de Michoacán, ofertan más de 300 carreras a 
nivel licenciatura. Se lleva a cabo en la unidad deportiva «Hermanos López Rayón», de 9 a 
16 horas. Nacho Campos motivó a los estudiantes a cursar la universidad y aprovechar esta 
feria para tomar la mejor decisión. Argumentó que en cualquier organización, “la educación 
es la base del desarrollo de la sociedad”. 
 
Espera SEE bajen protestas de normalistas por reconocimiento al Mérito Docente 
https://cuartopodermichoacan.com/espera-see-bajen-protestas-de-normalistas-por-
reconocimiento-al-merito-docente/ 
La secretaría de Educación en el Estado, Yarabí Ávila González consideró que las 
manifestaciones y acciones radicales que realizan los normalistas lleguen a bajar tras la 
entrega de la Medalla Michoacán al Mérito Docente que este miércoles entregó el Congreso 
del Estado. En entrevista, la funcionaria estatal indicó que hoy está abierta la puerta del 
diálogo y se ha permitido que poco a poco se entre a las normales para conocer sus 
necesidades y sean atendidas. Por lo que esto es un paso más para la nueva relación entre 
la sociedad y los normalistas, así como por parte de las autoridades, para que las 
manifestaciones disminuyan. 
 
Convocan a comunidad jurídica, estudiantes de Derecho y público en general a 
participar en foro sobre Reforma Laboral 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/convocan-a-comunidad-juridica-estudiantes-
de-derecho-y-publico-en-general-a-participar-en-foro-sobre-reforma-laboral.htm 
En seguimiento a la ruta del Foro Nuevo Modelo de Justicia Laboral en Michoacán, que 
organiza de manera conjunta el Poder Ejecutivo, Judicial y Legislativo para dar a conocer 
los alcances, beneficios y objetivos de la Reforma Laboral, se hace del conocimiento de la 
ciudadanía la próxima sede, que será en Uruapan este 13 de mayo. Es por ello que se invita 
a integrantes de barras y colegios de abogados, estudiantes de Derecho, académicos, 
personal de las Juntas de Conciliación y público en general a que participen en dicho 
evento, el cual se desarrollará en el Salón Los Espejos del Hotel Pie de la Sierra, ubicado 
en la salida a Guadalajara, kilómetro 4 de la Carretera Uruapan-Carapan, de 9 de la mañana 
a 2 de la tarde. 
 
Normalistas De Tiripetío Están De Acuerdo Con El CENEVAL: SEE 
https://www.changoonga.com/2022/05/11/normalistas-de-tiripetio-estan-de-acuerdo-con-
el-ceneval-see/ 
La SecretarIa de Educación en el estado, Yarabi Ávila González, afirmó que la escuela 
Normal Rural «Vasco de Quiroga» mejor conocida como «Normal de Tiripetío» está de 
acuerdo con la aplicación del examen CENEVAL en todos sus alumnos de nuevo ingreso. 
«Ellos señalaban justamente que están a favor del CENEVAL, entonces, el principal 
conflicto que existe ahora es tener el tema de la evaluación del CENEVAL pero Tiripetío 
está a favor de la aplicación de esto.», aseguró tajante Yarabí Ávila. Del mismo modo, se 
le cuestionó a la secretaria si con este acuerdo, las marchas, bloqueos y boteos por parte 
de los normalistas podían cesar, a lo que ella respondió que por lo menos, podría disminuir 
la incertidumbre de estas acciones. 
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NOTAS DE SEGURIDAD 

 
Sicarios “corretean” a convoy militar en Tierra Caliente de Michoacán 
https://cuartopodermichoacan.com/sicarios-corretean-a-convoy-militar-en-tierra-caliente-
de-michoacan/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/justicia/129348-civiles-corretean-y-
sacan-a-militares-en-mugica.html 
https://metapolitica.news/2022/05/11/video-militares-huyen-de-nueva-italia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/videos-los-estan-corriendo-civiles-
persiguen-en-camioneta-al-ejercito-en-nueva-italia/ 
Un grupo de sicarios persiguió y “expulsó” a un convoy militar de la zona de Cuatro 
Caminos, el principal cruce vial que une a una decena municipios de la Tierra Caliente de 
Michoacán. En redes sociales, los propios delincuentes exhibieron grabaciones donde se 
observa cómo persiguen vehículos tipo hummer y camionetas pick-up del Ejército 
Mexicano, sobre la carretera Nueva Italia-Cuatro Caminos. Los sicarios lanzaron gritos 
entre sí amagando con disiparan rifles de asalto contra los uniformados, aunque los 
soldados optaron por retirarse de la zona tras atravesar el crucero de Cuatro Caminos y 
tomar la carretera que une esa intersección con la autopista Morelia-Lázaro Cárdenas. 
 
Incendios forestales no dan tregua en Uruapan; van más de mil hectáreas 
siniestradas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/incendios-
forestales-no-dan-tregua-en-uruapan-van-mas-de-mil-hectareas-siniestradas/ 
 Sin tregua se mantiene el asedio a los bosques de Uruapan pues los incendios continuaban 
hasta este martes con siniestros al oriente de la mancha urbana, además de otra 
conflagración que consumió una extensa zona de pastizales al interior del aeropuerto 
internacional. Durante los últimos días han sido agotadoras las jornadas para los 45 
combatientes de las tres brigadas del Grupo Delfines del municipio, así como voluntarios 
de corporaciones de auxilio, entre ellos, los grupos de bomberos, informó Alberto Barragán, 
responsable de la unidad local de Protección Civil. 
 
Se incendian pastizales al interior del aeropuerto de Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-incendian-pastizales-al-interior-del-
aeropuerto-de-uruapan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/incendios-no-dan-tregua-a-
bosques-de-uruapan-conflagracion-consumio-zona-de-pastizales-en-aeropuerto/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/indagan-incendio-intencional-en-uruapan-
reportan-40-hectareas-danadas/ 
El incendio de pastizales al interior del aeropuerto internacional Ignacio López Rayón, en 
Uruapan, causó la movilización de bomberos y policías ante el riesgo de que se propagara 
a viviendas aledañas a la terminal aérea.  La madrugada de este miércoles, los habitantes 
de la colonia México notificaron sobre el siniestro al sistema de emergencias 911. Al sitio 
se movilizaron uniformados de la Policía Municipal y los Bomberos Voluntarios.  Tras poco 
más de una hora de arduo trabajo, el fuego fue controlado, sin que se reportaran víctimas 
por dicho suceso.   
 

https://www.quadratin.com.mx/principal/indagan-incendio-intencional-en-uruapan-reportan-40-hectareas-danadas/
https://www.quadratin.com.mx/principal/indagan-incendio-intencional-en-uruapan-reportan-40-hectareas-danadas/
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Inician averiguaciones por tomas clandestinas en Cuitzeo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/inician-averiguaciones-por-tomas-
clandestinas-en-cuitzeo-8265773.html 
https://www.changoonga.com/2022/05/11/michoacan-fgr-investiga-5-tomas-
clandestinas-en-ductos-de-pemex-en-cuitzeo/ 
La Fiscalía General de la República (FGR) Michoacán dio a conocer este miércoles que se 
generó una carpeta de investigación por la detección de tomas clandestinas en Cuitzeo. 
Mediante un boletín, la FGR comentó que trabajadores de Seguridad Física de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) denunciaron un flujo deficiente en un ducto. Luego, en conjunto con el 
Ejército, detectaron cinco puntos de vaciado en el poliducto E10, ubicado en la comunidad 
Epifanio C. Pérez del municipio. Posterior al hallazgo, el personal especializado de Pemex 
aseguró cada uno y los modificó. 
 
Huachicoleo, al alza en Michoacán; en 2001 desmantelaron 146 tomas clandestinas 
en ductos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/huachicoleo-al-alza-en-
michoacan-en-2001-desmantelaron-146-tomas-clandestinas-en-ductos/ 
 Con el antecedente inmediato de masacres, enfrentamientos, homicidios de funcionarios 
municipales y robo de combustible, autoridades estatales iniciaron un nuevo plan de 
reforzamiento en el norte del estado de Michoacán y los límites con Guanajuato, en donde, 
contrario a los discursos oficiales, la actividad sigue al alza. La Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) incrementó la presencia policial en los municipios de Huandacareo y 
Cuitzeo a través de vigilancia aérea, patrullajes y monitoreo a través de drones. Ambos 
puntos, han registrado complicaciones desde meses pasados. 
 
Difieren colectivos y Fiscalía con números de desaparecidos en Michoacán 
https://www.monitorexpresso.com/difieren-colectivos-y-fiscalia-con-numeros-de-
desaparecidos-en-michoacan/ 
En rueda de prensa en el Partido Movimiento Ciudadano (MC), la representante del 
Colectivo en tu Búsqueda Michoacán, Ruth Manríquez López, destacó que aún existen 
medidas importantes donde se puede involucrar más las autoridades, sobre todo al 
momento de búsqueda donde todavía no se cuenta con una participación importante. 
No obstante, Manríquez López manifestó que el trabajo que se está haciendo en el estado 
podría parecer poco, pero resaltó que la Fiscalía de Michoacán se encuentra entre las 10 
mejores del país, a pesar de que aún existe un gran retraso en casos de desaparición. 
Para el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, la sociedad civil 
es la que está “empujando” para apoyar al tema de desaparecidos, falta aún que se 
involucre más la autoridad, “es aún insuficiente el recurso que se está destinando en cuanto 
a personal humano, económico y voluntad política”. 
 
 


